
 

 

 

 

 

 

 

 学長先生に挨拶に参りました 

 

2024 年 12 月 23 日（月）に吉田和弘学長先生へ第 41 期岐阜大学職員組合の新役員で

ご挨拶に伺いましたので御報告いたします。学長先生におかれましては杉山誠副学長と共に

見えられ、組合の方からは村瀬忍書記長、中塚温副委員長・書記次長、辻本諭中央執行委員、

と共に出席しました。新役員を紹介し、今期の組合活動の目標や現在の組合における取り組

みについてお話をいたしました。特に岐阜フィールド科学教育研究センターにおける管理職

の問題、非常勤講師の待遇について述べさせていただきました。学長先生からは、機構や大

学における状況や、給与を上げると研究費などに影響が出る可能性があることの問題などに

ついてお話があり、大学側と組合側で一緒に対応していきたい旨お話をいただきました。 

 

中央執行委員長 村瀬 哲磨 
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執行部では、個別労働相談として、以下の課題に対応した 
 

●出張の旅費精算手続きについて 

東海国立大学機構が発足して以降、出張時の旅費計算が一元化され、名古屋大学

の方で計算される仕組みになり、時間も手間もかかるようになった。とりわけ海外

出張など、旅費が高額になる場合は、個人で立て替えておく期間が長期化し、生活

を圧迫しかねない状況が発生している。 

そうした相談を受け、執行部にて現状の事務手続きの流れを確認したところ、「事

情を説明すれば早めに対応していただける」ということがわかり、そのことを相談

者に案内し、当面はそれで対応するしかないということとなった。 

しかし、必要書類が不明瞭である点、計算担当者と直接やり取りができない点、

処理に時間がかかる点など、業務執行上の不具合・非効率性が高いという構造的な

問題があるため、今後あらためて改善を促していく必要があるということを確認し

た。 

●学内駐車場管理について 

2024 年度後期あたりから、学内駐車場が混雑する状況が続いており、日常使用

において不具合が生じる場面も出てきている。その一端において、障害者駐車スペ

ースに健常者の車両が停められてしまうことも起きており、それに対する注意喚起

の動きも一部で見られるが、大学に障害者申請をしたうえで、障害者駐車スペース

に停めていた車両に対しても注意の貼り紙がされていたという事案が発生した。入

構システムが自動化されて以降、許可証などを外部から視認できる状況になってい

ないことが、事の発端であることが想定されるため、今後の運用改善を大学の方に

促していくことを確認した。 

 

●非常勤講師の雇用期間カウントについて 

半期のみの契約となっている非常勤講師の場合、５年以上勤続者に対する無期契

約転換ルールの適用除外となってしまうという点について相談があり、現状の学内

規定およびその運用、他大学などの実情などをお伝えした。現状では、授業担当が

前後期にまたがっている場合は、雇用契約期間が継続されるため、無期契約転換の

対象となるが、半期のみに集中している場合、契約が途絶えてしまうため、無期転

換の対象にはならなくなってしまうという課題がある。 

たとえ半期のみの担当であったとしても、実質的には毎年お世話になっていると

いう実情は変わらないため、無期転換ルールの立法趣旨に照らせば、無期転換の対

象にしていくのが妥当なところであるが、学内規程ではそこまで整備されていない



というのが実情である。 

非常勤講師の身分保障・雇用の安定化については、本組合でも長年の課題として

掲げてきた重要項目であるが、今後も引き続き、条件改善に向けた働きかけを進め

ていくことを確認した。 

 

●非常勤講師控室の環境整備について 

非常勤講師控室の環境について、以前は設置されていたプリンタやコピー機が撤

去され、印刷が必要な際は自分で用意するか、そのつど事務室の方にお願いせねば

ならない状況となっており、授業準備においても不便な状況が続いているという相

談が寄せられた。 

控室の運用については、担当部局の理事や事務レベルで決められている可能性が

高いため、組合として改善を要求していくという回路以外にも、学内委員を通して

問題化していくという回路も含め、多角的に問題を可視化し改善に努めていく必要

があることを確認した。 

 

 

 

 

 

 

◎お誘いください◎ 
－新たな仲間を増やしていきましょう！－ 

 
組合員の皆さんの職場にも、この４月に着任される方々が 

いらっしゃると思います。 
   働きやすい職場を作っていく仲間をお誘いください。 
皆さんの声掛けで、新たな仲間を増やしていきましょう。 

 新規加入のお手続きは、各支部の役員さん、 
または、下記の連絡先へお知らせください。 

 
 

アドレス （kumiai@gifunion.sakura.ne.jp） 
電話   （ 058-230-1118 ） 
組合室  （ 本部棟学務部の南隣 ） 

 

 

 

 

 

 



  新旧役員親睦会を開催しました 
 

先日 1/8（水）に新旧役員の親睦会を 9 名の参加者を迎えて実施いたしました。 

41 期の開始からしばらく時間が経っての開催となりましたが、そのぶん、業務の引き継

ぎだけでなく、現在の組合活動の課題や今後の方針についても活発な意見交換を行うこと

ができました。これまでの経験をどう引

き継ぎ、今後に生かしていくかを考える

大変有意義な機会となりました。 

昨期の役員の皆様お疲れ様でした。新役

員一同も組合活動に尽力していきますの

で、今後ともサポートしていただければ

幸いです。 

中央執行委員  辻本 諭 

 

 

 

 若手忘年会兼新春の集い 
 

2025 年 2 月 7 日 18：30 より、岐阜市住田町の「花串庵 スミダマチ」に於いて、若手

忘年会兼新春の集いが開催されました。本年度は日程調整の関係で、若手忘年会と新春の集

いとが同時開催となり、お詫びいたします。さて、当日は飛騨地方が記録的な大雪で開催が

心配されましたが、岐阜市も雪が舞う中、15 名が参加しました。本年度レク担当のおスス

メの場所で、美味しい食事と飲み物を前にしながら、まずは自己紹介。岐阜大学に着任して

まだ日の浅い組合員や、すでに 30 年を迎える組合員、それぞれ所属学部も異なることから、

有意義な情報交換の時間となりました。最近の物価高で実際の出張宿泊費が規定に合わない

と感じていること話した組合員のあり、話しやすい雰囲気での交流の良さが感じられました。 

中央書記長 村瀬 忍 

 

 

 

 

 

 


